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体育

初次见面 和气生财
齐鲁德比30日19：35上演，两位新帅不翻老黄历
本报记者 李志刚

鲁能泰山在历史上与青
岛中能交锋多次，泰山队整
体成绩占优，但在2011中超
联赛当中，青岛中能却双杀
鲁能泰山，当时有人分析青
岛中能年轻球员“跑赢”了鲁
能泰山，如今鲁能泰山俱乐
部坚决支持滕卡特“将青春
风暴进行到底”，可以说在去
年便埋下了种子。3月30日，
鲁能泰山客场挑战青岛中
能，无论泰山主帅滕卡特还
是青岛执行教练杨为健都表
示“往事不要再提”，过去的
成绩对如今的比赛不会产生
什么影响。

“欢迎来自省城的朋友
们，欢迎你们来青岛。”在
赛前发布会上，杨为健用这
样的话语一下子拉近了他
与诸位济南记者之间的距
离，“我认为这场比赛就是
全年联赛之中的普通一场，
没什么特别的意义。”当记
者提到如今青岛中能的排
名在鲁能泰山之上时，杨为
健强调，“鲁能泰山还是老
大哥，鲁能的整体实力在那
里放着呢，成绩早晚会好起
来。”杨为健如今是执行教
练，他说自己不太关心“何
时转正”的问题，“现在俱

乐部把我放到这个位置上，
我就履行好自己的职责，带
队一场一场地去打，至于其
他的事情，我不会去想，想
多了也没有用。”去年青岛
中能在联赛中双杀鲁能泰
山，但杨为健认为，“那一
页已经翻过去了，总琢磨过
去的事没什么意思，过去是
过去，现在是现在，没有什
么联系。”

青岛中能不提往事，可
能是谦虚低调，在很多人看
来，鲁能泰山应该想方设法
复仇才是，但滕卡特认为去
年的事情跟自己一点关系

都没有，“我跟青岛中能初
次见面，本就没有什么仇
恨，怎么能谈得上复仇呢？”
滕卡特表示自己很清楚上
个赛季青岛双杀鲁能的事
情，与那时相比，如今鲁能
的阵容已经发生了很大的
变化，“可能我的球员心中
有一些情绪，但是我没有什
么特别的感受。现在球队内
部情绪不错，我们都想打好
比赛，但结果谁又知道呢？
只要我们尽力了，打出自己
的风格特点了，我想那就可
以了。”

(本报青岛3月29日电)

滕卡特入主鲁能泰山，给
人留下最深的印象就是“多
变”：泰山队的训练时间变了、
传统战术变了、人员组合变
了……在已经结束的两场中
超比赛中，泰山队的首发阵容
发生过很大的变化，这一次客
场挑战青岛中能，鲁能很有可
能继续“变戏法”，比如现在便
有消息称，耿晓锋可能顶替杨
程担任首发门将。

鲁能泰山此次出征青岛
的一队阵容“青春依旧”，刘彬
彬享受难得的假期去了，但马
兴煜、刘洋、王彤等小将都被滕
卡特带来了。此前有消息称泰
山队队长刘金东可能不会出现
在一队名单之中，但事实上刘
金东跟队前来，倒是王永珀掉
入“预备队阵容”当中。由于滕
卡特在上场比赛之后当众对刘
金东提出批评，外界认为这两
人之间的关系可能会比较紧
张，但事实上在3月29日的传
切练习中，亲自上阵指挥的滕
卡特第一脚便把球传给了刘金
东，“滕卡特是职业教练，金东
是职业球员，他们都清楚应该
如何处理问题。”鲁能泰山俱乐
部一位人士认为外界的一些猜
测其实没有多少事实根据。

边路传中要打出速度，中
路包抄射门则一定要坚决，滕
卡特反复向球员强调这些。

“进一个漂亮的，然后我们就

结束这一组训练。”滕卡特向
球员发出这样的号召，结果马
塞纳与苑维玮联手完成了任
务，苑维玮的传中质量绝佳，
马塞纳用一记漂亮的头球，将

皮 球 打
进球门，
这粒进球
赢 得 现 场 人
士的一致喝彩。
来青岛之前，鲁能泰山一度担
心主力中后卫法比亚诺会受
到伤病困扰，但从29日的训练
来看，法比亚诺的伤并无大
碍，参加比赛应该没有问题。

如何让射手们在门前的
感觉更好一些？滕卡特一直在
琢磨这个问题。在29日训练的
最后时刻，滕卡特带着麾下的
三大射手奥比纳、马塞纳和韩
鹏，反复练习在小禁区边沿射
门，滕卡特“喂球”，三大射手
轮番打门。对于球队目前的状
态，滕卡特表示满意，3月 30
日他能迎来自己执教鲁能泰
山的首场正式比赛胜利吗？所
有鲁能泰山的球迷都期待能
有一个让人满意的答案。

(本报青岛3月29日电)

青岛中能在整体实力上
弱于鲁能泰山，但他们每次
打鲁能都是情绪高涨，时常
能有超水平的发挥，去年他
们双杀鲁能打出了信心，如
今主场作战，当然还想延续
辉煌战绩。青岛怎么打鲁能？
秘诀就是去年张外龙留给他
们的宝贵遗产“七秒追命
杀”。

上赛季结束之后，张外
龙离开青岛中能转投大连阿
尔滨，但他带队时的一些思
路却被青岛队继承了下来。
张外龙推崇快速反击战术，
要求全队在后场抢下皮球之
后，要在七秒的时间内打到
前场形成射门，青岛中能去
年凭借这一套“短促突击”战
术大获成功，如今的执行教
练杨为健在率队训练时，依
然要求球员“打出速度，射出
自信”。

“我们队员现在受到伤
病的困扰，确实面临着不少

困难。”杨为健强调青岛中能
的家底不能跟那些大俱乐部
相比，“我们一队的球员有一
个算一个，都是有用的，少了
哪一个都不行。”主场迎战鲁
能泰山，杨为健表示，已经跟
球员说了，一定要把过程打
好，平时怎么练的，比赛时就
怎么打，过程好了，结果就不
会太坏。

上场比赛，鲁能在主场
连续丢球，应对快速反击的
弱点暴露无遗。滕卡特必须
做出有针对性的改变。从人
员配备来看，为了应对中能
的闪击攻势，滕卡特在中后
场带了足够的球员，除了杨
程、郑铮、法比亚诺、汪强、苑
维玮和安塔尔外，滕卡特还
带上了刘金东、刘洋、买提
江、夏宁宁等 4名队员。这 4

名球员都可以打多个位置，
包括后腰位置。有如此多的
万金油在场上，一旦情况有
变，滕卡特也有周转的余地。

青岛中能的主场是天泰
体育场，由于多项措施不达
标，中能本赛季险些失去主
场，事实上至今中国足协仍
然盯着天泰不放，青岛中能
也仍然在为自己的主场提心
吊胆。天泰体育场的情况不
咋的，这一点连泰山主帅滕
卡特都知道，他强调自己的
队伍这些天练得不错，“我希
望能遇到一块好场地，只有
在好场地上，比赛双方才
能踢好比赛。”哪承想比赛
还没开打，鲁能泰山便被
天泰体育场伤着了，他们
的一位工作人员被关在了
场外，直到20多分钟之后才
获准入场。

3月29日傍晚7点15分左
右，鲁能泰山队一行乘车抵
达天泰体育场，准备进行适
应性训练，“按照规定的时
间，你们训练是从傍晚 7点
半到 8点半，既然你们来早
了，那就得早点结束，8点20

分我们这里准时停电关灯。”
天泰体育场一位工作人员口
气生硬地这样说，鲁能泰山
俱乐部副总经理兼球队领队
赵民对此颇为不满，“都是一
个省的，平时相互之间也经
常联系，即便要按时关灯，有
必要这样说话吗？”

真正让鲁能泰山“不爽”
的事情还在后头，他们的一
名队医因为忙着搬水，被落
在了大部队的后头，等这名
队医赶到天泰体育场的西
南门时，发现大门已经锁
上了。鲁能泰山俱乐部急
忙要求天泰体育场开门把
队医放进来，体育场方面
却以“外面有很多球迷，可
能会一拥而入”为由，拒绝
开门，而事实上当时体育
场内部已经有一些来历不
明的“闲杂人等”。几经扯皮
之后，泰山队队医终于进门
了，但此时训练已经开始了
二十多分钟。

老滕仍在“变戏法”
本报记者 李志刚

明枪易躲

屯兵后场对抗“七秒追杀”
本报记者 李志刚

暗箭难防

鲁能泰山训练屡受干扰
本报记者 李志刚

鲁能锋线双煞期盼再度擦出火花。
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